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證道題目：「世界、分別為聖、與上帝的道」 

證道經文：約翰福音 17:11b-19 

教會年主日: 復活節期第七主日 

日期：2012年 5月 20日 

地點：美國印第安納州 Evansville城市， 

路德會聖保羅教會 

講員: 白霈德牧師 

 
願恩惠、憐憫、平安從我們的父上帝並主耶穌基督歸於你們，阿們。是耶穌被賣的那

一夜。也是耶穌設立聖餐的那一夜。這也是耶穌被釘十字架之前最後一次可以跟祂的

門徒有一點教導的時間。耶穌的門徒約翰記載了五章---從第 13章一直到第 17章----

--五章---耶穌那天晚上一直跟祂的門徒所說的話。最後一章---第 17章---全都是一個

禱告---耶穌向祂的父為祂的門徒禱告。我們從這個禱告裏面就可以看出耶穌認為祂門

徒最需要的是什麼。 

 

今天我們要看這禱告的一小部分，是從第 14節到第 19節。在這小段，除了耶穌、天

父、和耶穌的門徒之外，在這段耶穌的禱告是圍繞著三個題目的:這世界、分別為聖，

或成聖、還有上帝的道。我這次念的時候，請注意耶穌所說的關於這世界、分別為

聖、和上帝的道。約翰福音，第 17章，第 14節，耶穌向祂的父禱告，說:「我已將

你的道賜給他們。世界又恨他們，因為他們不屬世界，正如我不屬世界一樣。我不求

你叫他們離開世界，只求你保守他們脫離那惡者。他們不屬世界，正如我不屬世界一

樣。求你用真理使他們成聖；你的道就是真理。你怎樣差我到世上，我也照樣差他們

到世上。我為他們的緣故自己分別為聖，叫他們也因真理成聖」(約 17:14-19和合

本)。 

 

我們首先要思考的是:這世界和分別為聖---這兩個題目。你如果注意到的話，在這段經

文裏，耶穌和祂的門徒---包括我們---在這兩方面的情況都是一樣的。耶穌和我們都是

被差到這世界上的，但是，耶穌和我們都不是屬於這世界的。耶穌和我們反而是分別

為聖的---我們在世界上是分別出來的---是不一樣的。我們先看耶穌的情況。耶穌說是

祂父把祂差到世界上來的。這是我們都很熟悉的，譬如在約翰福音，第三章所說的:

「上帝愛世人，甚至將祂的獨生子賜給他們，叫一切信祂的，不至滅亡，反得永生。

因為上帝差祂的兒子降世，不是要定世人的罪，乃是要叫世人因祂得救」(約 3:16-17

和合本)。 

 

所以父把子差到世界上來，但是，子不是屬於這世界的。就像使徒約翰常常強調的，

因為我們人的罪，我們的世界是很黑暗的(參譬如約 3:19-20)。但是，耶穌沒有黑暗--

-祂沒有罪---祂反而是世界的光(參約 8:12)。耶穌也說的很清楚祂的國不屬於這世界

(參約 18:36)。耶穌雖然當時住在這世界裏面，但是，祂不屬於這世界。祂在這世界

上是分別出來的---分別為聖的---祂有一個很清楚的目的。在我們的經文，耶穌說，第

19節:「我為他們[祂的門徒]的緣故自己分別為聖，叫他們也因真理成聖」(約 17:19

和合本)。耶穌是為我們而分別為聖的。祂主要為我們作什麼呢？當然就是為我們捨

命。耶穌說:「摩西在曠野怎樣舉蛇，人子也必照樣被舉起來[在十字架上]，叫一切信

祂的都得著永生」(約 3:14-15和合本)。耶穌是為了這個緣故在世界上是分別為聖

的。 
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好，那是耶穌的情況。我們現在要換到我們---耶穌的門徒---的情況。我們跟耶穌一樣

是被差到世界上的---是耶穌差遣我們的---但是，我們跟耶穌一樣不是屬於這世界的，

我們也是分別為聖的。我們當然是住在這世界裏面的---我們離不開這世界。但是，有

的時候基督徒會試著把他們自己完全跟外面的---有罪的---世界隔絕。他們不要跟世界

有任何接觸。這個作法是不對的。耶穌在我們的經文說:「[父啊，]我不求你叫他們離

開世界。。。你怎樣差我到世上，我也照樣差他們到世上」(約 17:15,18和合本)。耶

穌怎樣在世上呢？耶穌在世界上是一直跟所謂的「罪人」在一起的。法利賽人因這點

也一直罵耶穌。我們照樣，需要跟非基督徒---跟教會之外的人---有接觸。耶穌說我們

也是世界的光---因為我們反射耶穌自己的光(參太 5:14)。我們需要把耶穌的光照在黑

暗的世界裏面。很不容易的地方是我們要在世界裏面，但是，我們不要屬這世界。我

們要影響這個世界，但是，我們不要讓這世界影響我們。我們要在世界裏面，但是，

我們要在世界上是分別出來的---分別為聖的。我們要有個很清楚的目的:我們要反射耶

穌的光---我們要像施洗約翰一樣---我們要為光作見證(參約 1:8)。我們要跟世界的人

分享上帝的道---祂的律法和福音---為了要顯出他們的罪，但是，也是為了要宣布和送

出上帝的赦免---因著耶穌基督的緣故。 

 

我們基督徒需要在很多不同層面作這個。譬如說:整個教會在社會裏面要為真理給個很

清楚的見證。現在在美國社會一個好例子就是關於婚姻的定義。婚姻是一男一女。我

們看上帝如何創造我們人就可以作這個結論。因為我們基督徒關心我們的社會，我們

一定要作這個見證。 

 
我們更基本也要好好地教導、帶領我們的孩子。他們所看的書、所看的電視和電影、

所聽的流行歌、他們在學校所上的課---這些都在影響他們，常常也要把他們從上帝的

真理給拉走。但是，我們知道他們所看的、所聽的、所學的是什麼呢？我們只有十幾

年的時間可以好好地負我們作父母的責任，之後，他們去念大學之後就非常難。並

且，現在，雖然他們也許不會說，但是，他們其實，很想要我們帶他們。我們就是要

鼓起勇氣，也要花這些時間幫助他們、指引他們。我們要先了解他們所看的、所學的

是什麼，然後，幫助他們了解基督徒正確的回應是什麼。我們自己，還有我們的孩

子，我們都應該在這世界裏面，但是，我們不要屬這世界。我們要分別為聖，為了在

這黑暗的世界裏給一個很清楚光明的見證。 

 
好，這樣，我們就簡單地談了耶穌和我們自己如何是在世界上的，但是，我們不是屬

這世界的。現在我們要談上帝的道是如此重要的。我們剛才已經開始談這個了。我們

說我們要為上帝的真理作見證。這真理就是上帝的道(參約 17:17)。在我們的經文裏

面耶穌說祂將父上帝的道賜給祂的門徒，包括我們(約 17:14)。這道就是真理(約

17:17)，並且，我們因這真理的道成聖了(約 17:19)。我們住在這黑暗的世界裏面真

需要上帝的道。就像聖經所說的，上帝的道是我們腳前的燈，是我們路上的光。 

 
首先，上帝的道是個標準---是一個用來辨別是非的真理。這道會定世界上所有罪人的

罪。它會定外面社會裏面的人的罪---我們也需要把這個真理的光照在世界裏面，所以

它可以作這個工作。但是，這道也會定我們自己的罪---包括我們常常不怎麼為光作見

證，也沒有好好地帶我們的孩子。上帝的道是定我們所有罪人的罪。 

 
但是，上帝的道也是赦免我們所有罪人的罪。我們要在外面的社會裏宣布上帝在耶穌

基督裏的愛和赦免。我們也要在教會裏面宣布這赦免。我們也要在教會裏面領受這赦

免。就像我們上兩個禮拜所看到的，只有上帝在耶穌基督裏的愛和赦免能夠給我們屬
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靈的營養和滋潤用來結果子---無論我們所結的果子是在教會裏面、是在我們家庭裏

面，或著是在外面的社會裏面。耶穌另外一次說祂的「真理必叫[我]們得以自由」(約

8:32和合本)。這個真理所賜的自由就是上帝赦免我們罪的自由。當使徒保羅煩惱他

自己的罪的時候，祂說:「我真是苦啊！誰能救我脫離這取死的身體呢？感謝上帝！靠

著我們的主耶穌基督就能脫離了。。。如今，那些在基督耶穌裏的就不定罪了。因為

賜生命聖靈的律在基督耶穌裏釋放了我，使我脫離罪和死的律了」(羅 7:24-8:2和合

本)。今天這耶穌使我們得以自由的真理再一次臨到你了。這個真理就是耶穌所賜給我

們的上帝的道。上帝今天赦免你的罪。你得了釋放了。 

 
耶穌差我們---祂的門徒---到了一個黑暗的世界裏。我們是住在這個世界裏面的。我們

跟外面的社會有接觸。但是，我們不屬於這個世界。雖然我們自己也是有黑暗的罪在

我們裏頭，但是，基督的真光已經照入了全世界。已經照入了我們自己的心，在那裏

驅散了我們的黑暗---基督的光赦免了我們的罪。耶穌白白地給我們這赦罪的道。上帝

藉著聖靈也使我們領受這個道、這個光。我們現在就把這個道，這個光反射在我們的

家庭裏面，在我們的教會裏面，在我們的社會裏面。奉父、子、聖靈的名，阿們。 


